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上海宝立食品科技股份有限公司 

关于 2022 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

上海宝立食品科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022年 09月 15日

(星期四)下午 13:00-14:00 通过上海证券交易所上证路演中心（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/）举行了 2022 年半年度业绩说明会，现将本次

业绩说明会的召开情况公告如下： 

一、 业绩说明会的召开情况 

公司于 2022 年 09 月 07 日在《中国证券报》、《上海证券报》、《证券时报》、

《证券日报》、《经济参考报》及上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）披露了

《关于召开 2022年半年度业绩说明会的公告》（公告编号：2022-007）。2022年

09 月 15 日下午 13:00-14:00，公司董事、总经理何宏武先生，董事、董事会秘

书、财务总监任铭先生，独立董事周虹女士出席了本次业绩说明会，在信息披露

允许的范围内就投资者普遍关注的公司 2022 年半年度的经营成果及财务指标

的具体情况等事项与投资者进行了互动交流和沟通。 

二、 投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次业绩说明会上提出的主要问题及公司的回复情况整理

如下：  

1、公司复调业务上半年收入承压的原因？下半年如何展望？ 

回复：复合调味料业务主要的需求方是企业类客户，同时，由于复合调味料

的应用场景更多的是用于工厂生产、餐饮业厨房的后续制作过程，因此，企业端

客户受到疫情影响，尤其是餐饮业客户受到影响会导致上半年复合调味料业务的

承压。与之类似的情况是，饮品甜点配料也是主要应用于企业端客户的制作现场，



特别是应用于堂食消费场景，受疫情影响的波及尤为明显。 

从目前的趋势看来，下半年市场已经出现了恢复势头。一方面，前期疫情压

制的消费需求在 6月疫情形势逐步缓解之后集中释放，另一方面，一些主要的客

户延缓的新品计划也加快了恢复进程，因此促成了目前的恢复势头。但是，是否

能够有效持续以及长期的恢复情况还有待考察。下游客户的长期计划也可能会根

据市场的调整情况进行相应调整，所以仍具不确定性，但是，管理层对下半年度

的经营情况仍然保持谨慎的乐观。 

2、公司上半年主业毛利率是多少以及同比变化情况如何？如果分类来看，

不同品种产品的毛利率同比变化情况是怎样的？ 

回复：根据公司已披露的半年报数据可知，公司 2022 年上半年主营业务毛

利率是 33.96%，比上年同期有所提高。分产品来看，轻烹解决方案类产品的毛利

率相对高于复合调味料以及饮品甜点配料。整体毛利率或者分类毛利率的上涨主

要是因为 C端业务占比提升所致，总体来看，成本端在 2022年上半年仍然承压。 

3、公司的调价机制如何，是否能够向下游传导成本压力？ 

回复：公司是新品驱动的企业，新品研发和项目推进贯穿于日常经营。公司

面向客户的新品推介中包含报价环节，公司也会根据成本变化适时调整报价，所

以对下游价格的调整是保持动态的。但是从上游成本变化传导至下游价格变化需

要过程。 

4、公司除了抖音/小红书 KOL种草以外，在空刻意面品牌推广方面还有哪些

动作？ 

回复：销售推广方式上，一般互联网线上推广更加注重效果式营销手段，今

年上半年除了持续进行线上的推广之外，也正尝试进行更多样化的品牌曝光手段，

例如：影视植入、楼宇广告投放等。这些推广手段和线上引流不同点在于更多地

集中在品牌认知和潜在客户覆盖面之上，而非短期的销量增长。因此，我们相信

品牌打造投入会给空刻品牌带来更多的长期影响力，有利长虹产品、品牌的形成。

在下半年度，公司仍然会在平衡发展的总体框架指引下，进一步利用推广空间，

持续地进行品牌投入，以夯实发展基础。 

5、公司怎么看待下半年主业原材料价格的变化趋势？ 

回复：年中左右主要原材料价格已有所企稳，但是公司新品跨度大，涉及原

材料品种众多，因此单一大类产品的价格变动不会对公司盈利能力产生重大影响。



总体来看，预计下半年度若疫情状况逐步平稳，供应端能力逐步恢复，经济政治

环境不出现大幅变动，则原材料价格预计以平稳为主。 

公司是以新品驱动的企业，所以对于原材料价格波动更多地将采取主动应对

策略，一方面，优化工艺和配方，如上半年利用新投产的基地空间和设备将工艺

进一步延伸至工艺链上游，从而对冲原材料价格上涨的压力，另一方面，通过提

前预判价格走势、提前储备等方式以缓冲价格上涨趋势，第三，在新品新项目的

推动过程中，也会考虑到价格调整机制而进行报价。 

6、请问上半年上海出现的疫情管控对贵司的生产和销售影响是否较大？ 

回复：2022 年 3 月以来，上海及周边地区爆发新一轮新冠肺炎疫情，公司

生产经营受到一定程度影响，具体表现为：生产方面，物流受限导致公司位于上

海的生产基地原材料供应及时性难以保证；采购方面，包括淀粉类原料、生产用

食用油、味精、盐、果蔬原料等原材料价格上涨导致成本提升，毛利率下降，同

时物流费用上涨对成本控制形成压力；销售方面，上海地区餐饮连锁企业客户的

销售收入下滑明显。 

但是公司严格落实各级政府部门防控要求，并制定防控机制和应急方案，启

动实施一系列公司防疫设施配备、防疫物资储备、内部防疫消毒、员工排查跟踪

管理、防控宣传、安全生产准备等措施。同时，做好与客户、供应商的沟通。公

司全力做好疫情防控与应对工作，力求将本次疫情对公司的不利影响降至最低。 

从公司上半年度报告数据反映，尽管受到疫情等因素影响，但公司销售收入

仍保持同比增长态势，归属于上市公司股东的净利润则小幅下降，因此，总体来

看，疫情对公司整体影响有限。 

7、贵公司在各平台直播销售的空刻意面在市场上很受欢迎，请问是否会考

虑开发其它在各网络平台销售的产品？ 

回复：宝立食品是以创新为主导的食品企业，一方面，在意面产品上，公司

仍然会持续在口味和形态等维度保持创新步伐，另一方面也会适时地尝试去推出

新的品类。创新是公司的核心能力，公司长期服务于知名餐饮连锁和食品加工企

业，积累了大量的产品储备，具有品种覆盖面广、口味丰富度高等特点。公司会

不断探索如何将产品储备更好地与 C端市场需求相结合，有信心依托于历史积淀

打造更多的明星单品。 

8、贵司有没有一个短期或者长期的企业愿景呢，还是说保持现有经营状况



躺平呢？有没有考虑过打造民族品牌或者大众消费小零食呢？ 

回复：公司于今年 7月挂牌上市，并将以此契机，一贯坚持以市场需求为导

向，在原有产品体系基础上，计划通过募投项目不断丰富产品线，优化升级产品

工艺技术，从而提升快速响应客户定制化需求的能力，并在服务客户过程中通过

大数据的获取和分析加深对行业、市场的理解和研判，力争逐步将企业打造成为

高品质全方位的食品风味及产品解决方案提供者。未来，公司也希望自身产品能

够广泛融入更多应用场景，通过抓住消费者认知心智，达到稳步提升品牌知名度

和影响力，塑造国内食品调味料龙头企业形象的目标。 

9、上半年经公司努力启动一系列防控措施对公司净利润的影响有限，下半

年随着各方疫情管控的加强，疫情事态影响逐渐减小，公司业绩是否会有较大提

升？ 

回复：从目前状况来看，源于疫情有效控制以及市场的积压需求的释放，公

司受到疫情的不利影响正在逐步减小，公司各项业务的开拓也在有条不紊地开展

中。展望下半年度，公司认为，在各项外部条件保持稳定的前提下，公司业务也

非常有望重回增长轨道，但是仍然需要依托于全体同仁始终秉持锐意进取的精神

和活力，在此基础上，我们有信心实现公司的稳健成长的战略目标。 

10、嘉兴二期产能什么时候投产？2023 年的话多有少新产能可以投产，新

增的产能怎么分配的？ 

回复：嘉兴二期是公司募投项目之一，我们将以精益求精的态度审慎推进，

并力争早日投产，为丰富公司的产能储备、进一步提升生产自动化水平打下坚实

基础。未来，我们将依托于此，根据市场需求变化、公司战略发展情况更加有效

地整合各生产中心间的产能调配。同时，作为上市公司，我们也会按照相关法律

法规对募投项目的进展情况进行信息披露。 

关于公司 2022 年半年度业绩说明会的情况详见上海证券交易所上证路演中

心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）。公司对长期以来关注和支持公司

发展的广大投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

上海宝立食品科技股份有限公司董事会 

2022年 9月 16日 


